

El Guadalete.

LA SOCIEDAD FUTURA

Un periódico de provincias independiente y católico acaba de publicar el siguiente artículo, verdaderamente original por la tesis que defiende y la forma en que lo hace. En lo esencial está en consonancia con opiniones de hombres eminentes que creen en la posibilidad de un gran progreso científico y económico que en unión del mejoramiento de las costumbres y dentro del ideal cristiano, realice, tras rudas luchas, resueltas al cabo pacíficamente, una transformación completa en el modo de ser de las naciones.

He aquí el artículo:

«Se habla a menudo del estado futuro de las Sociedades humanas, y previo un estudio de la Sociedad presente y de las tendencias é ideales que progresivamente se van desarrollando en la misma, voy a exponer mi honrada opinión por medio del presente artículo sobre la base y ciertos caracteres de detalle en que ha de constituirse la Sociedad futura, en lo que respecta a su estado económico-social, haciendo constar que, desde luego respecto a las demás opiniones que puedan tenerse en contra de la mía.

En la sociedad del porvenir, quedarán abolidas todas las actuales clases sociales y se convertirán en una sola de trabajadores manuales é intelectuales dueños del fruto de su trabajo, libres, iguales, honrados é inteligentes.

La propiedad individual y corporativa de los instrumentos de trabajo que hoy existe, se transformará en colectiva ó social; entendiéndose por instrumentos de trabajo: la tierra, las minas, los transportes, las máquinas, las fábricas, capital moneda, etc., etc.

La organización de la Sociedad será sobre la base de la federación económica el usufructo de los instrumentos de trabajo por las colectividades obreras, garantizando a sus miembros el producto total de su trabajo, con la enseñanza general científica y especial de cada profesión.

La Sociedad satisfará las necesidades de todos los impedidos por edad ó padecimiento.

Todos los elementos de una transformación social surgen, pues, del seno mismo de la Sociedad capitalista.

Son los hechos materiales de la producción los que por concentración de los medios de trabajo y por la sustitución de la aprobación colectiva capitalista á la aprobación individual nos conducen á la apropiación colectiva con la eliminación de la casta, entre cuyas manos, en la hora presente, se efectúa la apropiación.

Todas las fuerzas productivas (capitales hoy) serán conservadas; lo que desaparecerá exclusivamente (que se comprenda esto bien) es su carácter de capital, como para los negros desapareció el carácter de esclavos.

Las fuerzas productivas no son naturalmente un capital, como un negro no

es naturalmente un esclavo. Son estas relaciones transitorias, correspondiendo á un desarrollo determinado de los hombres y á sus condiciones materiales de existencia; relaciones que suprimen, reemplazándolas con otras, las diferentes necesidades de un nuevo período histórico. Esta, pues, es la causa de la transformación.

La creciente repulsión que experimentan las fuerzas productivas hacia el modo de apropiación privado; la consagración cada vez más obligada, en el orden actual de sus tendencias colectivas, conducen á una organización económica superior, en la cual la apropiación y la intervención serán colectivas ó sociales.

El carácter social de las fuerzas productivas, que al reaccionar hoy contra sus apropiadores particulares ocasiona la anarquía en la producción, se ensanchará entonces abierta y completamente admitido. Y estas fuerzas que en el régimen capitalista, donde la expansión de su carácter social tropieza con los muchos obstáculos que le opone un medio hostil, dominan en detrimento de todos (productores y apropiadores) sean cuando se las emplee de acuerdo con su naturaleza, agentes sumisos y activos de la felicidad de los que hoy son juguete suyo. Como las fuerzas de la naturaleza caprichosas y destructivas cuando se las porta sin comprenderlas, las fuerzas sociales, una vez se las haya comprendido y se gobiernen sus efectos ya conocidos, serán dóciles instrumentos para la satisfacción de las necesidades humanas: funesta cuando se las deja funcionar ciegamente, no serán útiles más que cuando se las conduzca con conocimiento de causa; lo mismo que la electricidad, azote bajo la forma de rayo, es en sus aplicaciones científicas uno de nuestros más preciosos auxiliares.

A la anarquía actual sucederá un método regular y científicamente combinado de producción social. Apropriados por la sociedad entera, socializados, no teniendo ya la forma de Capital, los medios de producción tendrán por objeto, no el provecho, sino el producto.

Las invenciones nuevas, los progresos mecánicos, las mejoras técnicas, darán por resultado disminuir el tiempo que se deba consagrar á la producción y crear más distracciones: la máquina útil, el taller automático, que actualmente esclavizan al hombre, suprimirán el trabajo penoso y abreviarán el trabajo cotidiano.

La multitud de funciones parasitarias é improductivas, mas ó menos indispensables hoy, desaparecerán con el orden social que las enjendra, y cada uno sacará la voluntad de trabajar de la necesidad orgánica de satisfacer sus necesidades personales.

Teniendo la base la elección de la parte material que se haya de realizar en la obra de la producción social, cada uno, teniendo este trabajo (y se terminará tanto más pronto cuanto mayor sea el número de individuos entre quienes se reparta), adquirirá de nuevo su individualidad y gustará en la medida de su deseo los goces físicos que provienen del completo ejercicio de los órganos y los goces intelectuales que proporciona el cultivo de la ciencia y del Arte.

En lo que respecta á la distribución de los productos, estando socializados los medios de producción, es decir, revistiéndolos éstos como apropiación la forma comunista que ya tienen hoy como acción, el modo de apropiación regirá al modo de distribución de los productos, de donde se sigue como consecuencia que la distribución de los productos será comunista.

Comisiones de estadistas tendrán por cometido señalar las necesidades del consumo, utilizando para ello las enseñanzas proporcionadas por los resultados de años precedentes.

Estas indicaciones centralizadas y completadas por la adición de las cargas generales serán los elementos directores de la producción, que un funcionamiento unitario equilibrará con el conjunto de necesidades manifestadas. Precisada la masa de los artículos que se hayan de producir, se determinará la suma de trabajo socialmente necesario para ello, y esta suma regulará la cantidad de trabajo requerido á cada productor, asegurándole en cambio la satisfacción de sus necesidades y el goce de las grandes ventajas sociales. Los esfuerzos de todos serán de esta suerte combinados para la satisfacción y el contentamiento de todos. No habrá reflagación arbitraria, sino acuerdo reflexivo de todos los intereses particulares.

Como consecuencia de semejante estado de cosas, desaparecerá la sobrepoblación, el pauperismo y la miseria.

La dirección política de los hombres se convertirá en administración administrativa de las cosas y de los elementos de producción; los hombres dirigirán por fin las fuerzas productivas; que son obra suya, en lugar de ser dirigidos por ella, como ocurre hasta el presente. Conscientes del movimiento de estas fuerzas, los hombres regirán sus propios destinos en vez de ser muñecos movidos por una obscura fatalidad.

El mejoramiento del hombre es tan cierto como deseable; pero lejos de preceder, seguirá á la transformación del medio económico. Del medio toma el hombre las costumbres y éstas no se modifican si no se modifica aquél.

Ahora veamos los instrumentos que la Sociedad deberá tener para la ejecución de lo anteriormente expuesto. Lógicamente se deducen los siguientes:

1.º Un signo de valor abstracto que sirva para representar las unidades del mismo correspondientes en cada caso, así á la participación del capital en la obra productiva, como á la unidad de tiempo de trabajo en cada género de producción, como á cada porción de cada especie de productos.

2.º Una representación de la Sociedad que cuide de determinar el empleo ó destino de cada parte del capital, ó de los valores que le correspondan, en relación con las necesidades (según las estadísticas oportunas) y de fijar á cada paso el número de unidades de valor que considere atribuibles á la unidad de tiempo de trabajo en cada género de producción, para armonizar la oferta de aquél con las necesidades de ésta. La misma se deberá ocupar en disponer lo conveniente para

el cuidado de los impedidos para el trabajo.

3.º Asambleas generales de trabajadores determinarán el número de unidades de valor que deba atribuirse al capital ó á cada una de sus partes por su intervención en la obra productiva y el número de unidades de valor asignables á cada género de productos para su adquisición por la Sociedad y por los individuos.

Claro es que las representaciones, así de la Sociedad como de los individuos trabajadores para las asambleas, deberán constituirse siempre por elección universal y ser gratuitas.

Los trabajos estadísticos, administrativos, etcétera, que sean necesarios para las determinaciones colectivas, participarán, en cuanto á las personas que los desempeñen y á su retribución, de las condiciones generales de todo trabajo. Morirán el favoritismo y la empleomanía y pasará á la historia el oficio de cacique.

El juego, para unos pasatiempo y para otros recurso, y el funesto hábito de la embriaguez nace en los ricos de la necesidad de excitar los sentidos debilitados por el exceso de placer y en los pobres la mayor parte de las veces por el deseo de olvidar sus penas.

La holganza continua por un lado, y la perpetua miseria por el otro, producen la mayor parte de los vicios y de los llamados crímenes de los hombres. La instrucción, que podría ser un freno, está en la presente Sociedad extraordinariamente limitada por parte de los ricos, porque no necesitan, en su opinión, ser sabios para vivir bien, y entre los pobres porque no les es posible proporcionársela.

Con la igualdad económica, que será causa del bienestar de todos, porque la naturaleza y el trabajo general darán su brado para la vida común, desaparecerán los motivos de perversión que he señalado, y otros muchos; se acercarán los hombres á la igualdad intelectual y física, porque las mismas causas producen iguales efectos, acabando los odios, envidias y rivalidades mutuas; se elevará el nivel general en ambas esferas mencionadas, puesto que todos tendrán más interés y más medios para dedicarse á su cultivo, y la humanidad, en suma, acelerará su paso por el camino del progreso.

El trabajo constituye parte de la felicidad: Ahora bien, dice el libro de la sabiduría: «Quien aumenta la ciencia aumenta el trabajo.» En la futura edad de oro, no habrá parásitos humanos, todos trabajarán más que nunca, y el hombre que trabaja es bueno; el trabajo es la fuente de toda virtud.

En ese mundo nuevo cada uno trabajará con ahínco, porque gozará el fruto de su trabajo; cada uno encontrará en esa remuneración íntegra y legítima los medios de elevar lo más posible su desarrollo moral, intelectual y estético; y terminarán las guerras, y las fronteras de naciones hermanas no se verán regadas con sangre humana.

Se me preguntará: «¿Cuándo podrá efectuarse esta tan radical transformación social? Dificil es contestar á esta pregunta, porque no es posible fijar fecha ni aún aproximada, de cuándo llegará ese día. Solamente se sabe que se verá realizado

este ideal cuando el ejército trabajador cuente con una vasta organización y fuerzas suficientes para apoderarse del poder político, por medio de una revolución que, probablemente no será muy cruenta por la evolución que constantemente se va verificando en todas las naciones civilizadas, y las concesiones que los gobiernos van haciendo á las clases trabajadoras por medio de leyes protectoras del trabajo y derechos políticos, los cuales van dilucidando en parte el antagonismo que existe entre los capitalistas y los trabajadores, por lo que éstos en todas partes se acogen con gusto á la legalidad; siendo partidarios acérrimos del sufragio universal, como arma favorita para hacer la propaganda de sus ideales y llevar representantes genuinos de su clase á los Parlamentos, Diputaciones provinciales y Ayuntamientos, efectos que ya se conocen en bastantes naciones de las más adelantadas en el desarrollo de la industria y hasta de la agricultura.

El empleo de la lucha legal sería lo más conveniente para llevar á efecto la transformación social, evitando con ella una fuerte conmoción acompañada de desórdenes y regularmente venganzas personales, que á todo trance debían evitarse, en lo posible. Los gobiernos por su parte pueden contribuir mucho á este efecto. Y por fin: Dios sobre todo. Este es el único que sabe lo que ha de suceder sin equivocación de fechas.

DESIDERIO MUÑOZ MALAGÓN.

Alcolea de Calatrava.

CRÓNICA PARISIÉN

(De nuestro servicio especial.)

Desenlace de una actualidad.—Mas nariz.—La cirugía y el cinematógrafo.—Paris engañado.—Las sociedades de Bellas Artes.—Iniciativa particular.—Tela de juicio.—Confetti.—Venenoso.

La triste actualidad que ha tenido pendiente la atención de los parisienses en estos últimos días, ha tenido un fatal desenlace.

Rodica y Doodica, las dos hermanas asiáticas unidas por la cadera, que sólo habían interesado á París como un fenómeno raro, monstruo de barracón de feria, se hicieron populares desde que fueron trasladadas al Hospital, para efectuar la operación que había de separar lo que la Naturaleza había unido y que la muerte separó más con el funesto fin de Doodica.

Los periódicos daban partes detalladas del estado de las dos desgraciadas enfermas, como si se tratara de dos princesas herederas; comerciantes y modistas acudían á diario para regalarles juguetes y vestidos, y el mismo público que protestaba de la explotación de las dos hermanitas que produjo la infección tuberculosa, censuraba al doctor Doyen, porque se había opuesto á que el cinematógrafo perpetuara la operación quirúrgica.

En un principio había pedido el cinematógrafo, «para tener un recuerdo gráfico», la madre adoptiva y explotadora de las dos desheredadas y en París se

ción del derecho de propiedad, escamoteaba de las cestas de los vendedores manzanas y cebollas, ocultándolas rápidamente en sus bolsillos, tan grandes, que parecían verdaderamente unas alforjas. A Oliverio le pareció tan reprensible este proceder, que estuvo á punto de manifestar su deseo de volver á casa; pero de pronto llamó su atención la sorpresa del *Truhán*, quien se detuvo de repente, cual si viese alguna cosa particular.

Acababan de salir de un pasaje estrecho situado á poca distancia de Clerkenwell; que se llama todavía, por un singular abuso de palabras, la *plaza Verte*, y el *Truhán*, agachándose un poco y aplicando un dedo á sus labios, hizo seña á sus compañeros para que se separaran con el mayor sigilo.

—¿Qué hay?—preguntó Oliverio.

—¡Chist!—murmuró el *Truhán*.—¿Ves ese viejo á la puerta de aquella librería?

—¡Aquel caballero anciano al otro lado de la calle! Efectivamente, le veo.

—Vamos á darle qué hacer—dijo el *Truhán*.

—¡Famoso encuentro!—añadió *Charlot*.

Oliverio dijo á sus compañeros con la mayor sorpresa; pero sin darle tiempo para preguntar, atravesaron la calle con paso rápido y colocáronse detrás del an-

ciano que era objeto de su atención. El huérfano lo seguía á pocos pasos de distancia; y no sabiendo si debía avanzar ó retroceder, permaneció inmóvil, con los ojos muy abiertos.

El anciano era un caballero de noble aspecto: su traje consistía en un levitón de color verde botella, con cuello de terciopelo negro, y pantalón blanco; debajo del brazo llevaba un bastón de caña de bambú; y en aquel momento ocupábase en hojear un libro con la misma atención que si se hallase en su despacho.

Sin duda imaginábase estar en él, pues tanto absorbía su atención el libro, cuyas páginas leía detenidamente una tras otra con el mayor interés que, al parecer, no se acordaba ya de la tienda, ni podía observar lo que pasaba á su alrededor.

No fué poco el asombro y espanto de Oliverio, que estaba á pocos pasos detrás, al observar que el *Truhán* metía la mano en un bolsillo del levitón del caballero y sacaba un pañuelo, el cual entregó á *Charlot*, huyendo al punto los dos precipitadamente.

Al ver aquello, aclaróse repentinamente los ojos del huérfano el misterio de los pañuelos de los relojes, de todas las alhajas, y hasta de la misma existencia del judío. Oliverio se había detenido; mudo de

—Abrir paso á este caballero.

—¿Es este el muchacho?—le preguntan.

—Sí, señor—contestó el muchacho.

—Pues trata de cogerlo sin que yo lo note, como hacían ellos cuando jugábamos esta mañana—dijo el viejo.

Oliverio cogió con una mano la extremidad del bolsillo, lo mismo que había visto hacer antes al *Truhán*, y con la otra tiró ligeramente del pañuelo.

—¿Has concluido?—preguntó el viejo.

—Sí señor—contestó el huérfano, enseñándole la prenda.

—Vamos, veo que eres un buen chico—dijo Fagin, pasando la mano por la cabeza de Oliverio, como para confirmar sus palabras.—Yo no he visto nunca una mano tan hábil; toma, aquí tienes una peseta para recompensarte; si continúas de este modo, serás el primer hombre de la época. Entre tanto, acércate y te enseñaré á marcar los pañuelos.

El muchacho se preguntó con sorpresa qué relación podía existir entre el escamoteo de pañuelos por puro recreo, y la broma de que sería un grande hombre; pero no sabiendo qué contestar, pensó al fin que el judío, atendida su edad, podría explicárselo más tarde; y sin reflexionar más, acobóse á la mesa para entretenerse con afán á su nueva ocupación,

Probablemente lo hubiera conseguido, ocasionando con esto una nueva persecución, si un individuo de la policía, ordinariamente las últimas personas que

ra, con tal que sigas sus consejos. ¿Se sale mi pañuelo del bolsillo, amigo mío?—preguntó Fagin, levantándose.

—Sí, señor—contestó el muchacho.

—Pues trata de cogerlo sin que yo lo note, como hacían ellos cuando jugábamos esta mañana—dijo el viejo.

Oliverio cogió con una mano la extremidad del bolsillo, lo mismo que había visto hacer antes al *Truhán*, y con la otra tiró ligeramente del pañuelo.

—¿Has concluido?—preguntó el viejo.

—Sí señor—contestó el huérfano, enseñándole la prenda.

—Vamos, veo que eres un buen chico—dijo Fagin, pasando la mano por la cabeza de Oliverio, como para confirmar sus palabras.—Yo no he visto nunca una mano tan hábil; toma, aquí tienes una peseta para recompensarte; si continúas de este modo, serás el primer hombre de la época. Entre tanto, acércate y te enseñaré á marcar los pañuelos.

El muchacho se preguntó con sorpresa qué relación podía existir entre el escamoteo de pañuelos por puro recreo, y la broma de que sería un grande hombre; pero no sabiendo qué contestar, pensó al fin que el judío, atendida su edad, podría explicárselo más tarde; y sin reflexionar más, acobóse á la mesa para entretenerse con afán á su nueva ocupación,

aplaudia ingenuamente la cariñosa idea, á lo cual el doctor Doyer se opuso terminantemente. ¿Por qué? Porque el doctor tenía más razón que todos los parisienses.

—Cierto, dijo, que yo podría tener vistas cinematográficas que me harían conocer de todo el mundo, como las de las operaciones á Sarah Bernard y de Juetti Guilbert, pero eso además de ser una profanación científica, de la que también se debe protestar en nombre de la moral, sería en este caso imperdonable que yo lo hiciera.

—No se os alcanza por qué? Las dos hermanas una vez separadas no pueden ser exhibidas como fenómeno; además, Doodica es muy posible que se muera, no obstante su aparente buen estado; y entonces, á falta de otro espectáculo tendría gran éxito y grandes rendimientos para Barnún la presentación del cinematógrafo.

Tal como lo había pensado Doyer hubiera ocurrido, después de la muerte de Doodica, y el incauto París hubiera sido engañado por un empresario que sabe más que todos.

Claro que si los parisienses hubieran adivinado la segunda intención se hubieran indignado como se indignan con el ministro de Hacienda, que quiere recabar para su departamento la explotación de la exposición anual de los Artistas franceses.

Esta innovación hará que no encuentren director de Bellas Artes que á ella se preste, puesto que Mr. Cairiaux renuncia á tales intrusiones, el pintor Boujon se niega á ser testafiero, y el nuevo director Bonguerreau, lleva la idea de emanciparse del Estado, pedir precio de alquiler del Gran Palacio y trabajar para la unión de las dos sociedades que en Francia se venían haciendo mútua guerra; la Nacional y la de Sulón.

De no conseguirlo, la Exposición anual de París no se celebrará, pero si como se cree lo consigue, los artistas emancipados presentarán la exposición más grande que se ha visto.

MUTIS.

París 19 Febrero 1902.

DE CADIZ

Viernes 21.

En el Puerto de Santa María han sido socorridos hoy con pan los obreros faltos de trabajo.

Es probable que se cite á una reunión de mayores contribuyentes para atender á la calamidad.

En el tren correo de esta mañana se enviaron á Algeciras, donde serán embarcados para Ceuta, 26 cajas conteniendo 260.000 pesetas.

En el expés de hoy salió para Madrid el médico D. Alfonso Cano Pinteño, llamado por el doctor Pulido, director general de Sanidad, para tratar del suero anticárteroso.

Marchó á Sevilla el Sr. Marqués de Santo Domingo de Guzmán.

Si continúa el buen tiempo, mañana hará praebas el crucero «Extremadura»: las experiencias serán de radio de acción. Saldrá el buque de seis á siete de la mañana y regresará próximamente á las seis de la tarde.

Gacetillas.

CORRESPONSAL EN PARÍS PARA ANUNCIOS RECLAMOS Y COMUNICADOS Sr. D. A. Loreite, rue Camartin 61.

Granja Experimental de Jerez

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

Table with meteorological data for February 21st, including temperature (13.0), radiation (10.5), and other measurements.

Anoche ha fallecido después de una larga y penosa dolencia durante algunos años le ha tenido privado del uso de sus facultades mentales, el Sr. D. Luis de Bertemati y Pareja, joven que gozó de general estimación por sus excelentes cualidades, y que contaba con numerosos amigos en la más distinguida sociedad de nuestro pueblo, en donde fué vivamente deplorada la cruel enfermedad que le acometió hace siete años y que ayer ha tenido el triste desenlace que, no por ser temido desde hace tiempo, ha de ser menos lamentado entre todas las clases sociales.

Hijo del primer Marqués de Bertemati, de honrosa memoria, el finado militó en las filas del partido liberal, donde desempeñó los cargos de concejal, teniente alcalde y diputado provincial.

Descanse en paz el malogrado joven, y reciba su distinguida familia y especialmente su madre la respetable Sra. Marquesa viuda de Bertemati y su hermano el actual Marqués, el testimonio de nuestro pesar por la irreparable pérdida que experimentan.

Regalos recibidos para la rifa de las Escuelas del Salvador:

- List of gifts including porcelain, jewelry, and other items donated to the school raffle.

Ayer visitó al Ministro de Estado, Sr. Duque de Almodóvar del Río, el Presbítero D. Juan Pedro Sanchez Romate, para interesar á su deudo en favor de la restauración de la Iglesia de Santiago.

El Duque de Almodóvar ofreció recomendar con toda eficacia al Ministro de Gracia y Justicia la inmediata remisión de fondos para proceder al apuntalado y á las obras de la parte ruinosa del templo.

Muy en breve se instalará en el Gobierno militar de ésta, un aparato telegráfico en comunicación con la línea general, para que directamente pueda el gobernador ponerse al habla con Madrid, Sevilla y Cádiz.

Entre el Duque de Almodóvar del Río y los visitantes se cambiaron frases de consideración y saludos de mútuo afecto.

Sesión municipal.—Bajo la presidencia del Alcalde Sr. González Hontoria y con asistencia de los concejales Sres. Martín López, Picardo, García Pérez, Puig, de los Reyes, García del Salto, Rueda Quijano, Sánchez y Sánchez, Sala Pineda, García Gil, Martínez del Campo, Sánchez Guerrero, Alamán y Álvarez Algeciras, celebró anoche cabildo ordinario de segunda citación el Excelentísimo Ayuntamiento.

El Secretario Sr. Rivero leyó el acta de la sesión anterior, que fué aprobada. Antes de entrar en el orden del día, el alcalde Sr. González Hontoria dió cuenta al cabildo de que la compañía de los Ferrocarriles Andaluces había ya nombrado al perito que en unión del Sr. Arquitecto municipal habían de levantar los planos y hacer el deslinde de los terrenos de la estación de mercancías.

También dió cuenta el Sr. González Hontoria de haber empezado el pasado martes las obras de la carretera de Jerez á Cortes, empleándose obreros jerezanos facilitados por la alcaldía.

El cabildo acordó quedar enterado de un oficio del gobierno civil de la provincia, concediendo la cesación de subasta para las obras de la calle Sevilla.

Dióse cuenta de haber correspondido á esta ciudad 305.537'08 pesetas en el repartimiento del contingente provincial. Manifestó el Sr. González Hontoria, que debe protestarse de ese reparto, porque los datos que le han servido de base, son equivocados, y á más por que no se han cumplido los trámites que señala la Ley.

Propuso el Sr. González Hontoria y así se acordó que para el asunto á informe de la Comisión de Hacienda.

Leyóse un expuesto de la Aljaldía, acerca de la cantidad que pagan por asiento las cargas en el Mercado de Carbon.

El Sr. González Hontoria dijo que desde hace muchos años venían abonándose doce céntimos por asiento de carga, y que debido á un error, sin duda, en el presupuesto figura ese arbitrio por cincuenta céntimos por carga.

Como de cobrarse cincuenta céntimos subiría de precio un artículo de primera necesidad, lo ponía en conocimiento del Municipio, para que resolviese.

El Sr. García Gil, propuso que se de cuenta á la Junta Municipal y luego á la Superioridad.

Así se acordó, y seguir cobrando desde luego los doce céntimos.

De conformidad con un expuesto de la Alcaldía, se acordó pagar con cargo al capítulo de imprevistos, los intereses del vitalicio que grava al Cuartel de San Agustín.

Se aprobó un expuesto de la Comisión de Policía Urbana, acerca del expediente sobre el proyecto de alineación de la calle Lanercía.

Nombróse al Síndico Administrativo

Sr. Puig, para que asista en representación del Municipio á la Junta general de accionistas de la Sociedad de Aguas, que se celebrará hoy.

Leyóse un informe de la Comisión de Hacienda proponiendo la realización de varias obras municipales.

Propone la comisión la construcción de un trozo de la ronda desde frente á la calle de San Blas, hasta la Calzada de la Alcubilla, cuya obra costará 9.941'98 pesetas.

El Sr. González Hontoria, dijo que sin contar con la autorización del Municipio había empezado dichas obras con los recursos ordinarios del presupuesto, para dar trabajo á las clases jornaleras.

Se aprobó lo hecho por el Sr. Alcalde y se acordó solicitar del Gobernador la autorización para hacer por administración dichas obras.

De conformidad con el dictamen de la Comisión de Hacienda, se acordó dispensar de los derechos de consumos á la harina que consume la guardia Civil de este puesto.

Se acordó efectuar por administración las obras de reparación del edificio Hospital de Santa Isabel.

Leyóse un oficio del Sr. Director de la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces, acompañando los planos de la estación definitiva de Jerez.

La Comisión de Policía Urbana, dictamina que deben aprobarse los planos y autorizarse á la Compañía para hacer las obras y así se acordó.

Se aprobó el presupuesto presentado por el Sr. Arquitecto auxiliar, para la terminación de las obras del trozo de ronda del antiguo camino de los Alunados.

Importan dichas obras 15.039'25 pesetas.

Se acordó quedar enterado del estado de gastos é ingresos de la Asociación Jerezana de la Caridad.

A petición del interesado acordó el cabildo que el vocal de la Junta Municipal D. Adrián Catalina Toribio, figure con ese nombre y no con el de D. Toribio Catalina, como actualmente figura, equivocadamente.

Leyóse un escrito de D. José E. Ivison pidiendo se le elimine de la Junta Municipal, por tener más de sesenta años de edad y ser súbdito extranjero.

Se acordó acceder á lo pedido y se procedió á sortear un señor contribuyente para sustituir al Sr. Ivison.

Resultó designado por la suerte don Francisco Velarde Beigbeder.

El Sr. González Hontoria, propuso se nombrase una Comisión Especial de Consumos, para que investigue y auxilie en sus trabajos á la alcaldía.

Así se acordó. El Sr. García Gil propuso se autorice al alcalde para que fije el número de concejales que han de formarla y designe quienes han de ser.

Se acordó la formasen siete concejales y se autorizó al Sr. González Hontoria para que los designase.

Y sin otro asunto se levantó la sesión.

Notas municipales:

El Gobernador civil, Presidente de la Junta de Instrucción Pública, remite instancia para su informe por la Junta local respecto á la traslación solicitada por el auxiliar D. José Macías.

El Coronel del Regimiento Infantería de Reserva de Cádiz, envía licencia absoluta y certificado de una cruz para el soldado Juan López Aras.

El Jefe de la Cárcel participa que quedan en aquel establecimiento penal, para ser conducidos por tránsito los presos Francisco Martínez Moreno y Gregorio Orellana Almagro.

El señor Delegado de Hacienda de la provincia se le remite autorización concedida por Benito Guadalupe Parra, para el cobro de retiro.

La Alcaldía ordena á D. Sebastián Gómez, reconozca el carruaje que D. Manuel Lara Copas solicita establecer en el punto de la plaza de Alfonso XII.

Se concede licencia á D. Antonio Martínez, para reconstruir un balcón en su casa calle Ancha, núm. 22.

Se remite expediente de ingreso en

el Hospicio al Presidente de la Diputación Provincial, para los niños Concepción y Francisco Rodríguez García.

Al Administrador Especial de Hacienda se le envía certificado del recar-go municipal acordado en este año por el Ayuntamiento, para el impuesto de cédulas personales.

Anoche se encontraba bastante mejorado de la grave dolencia que le aqueja, nuestro respetable convecino D. Arturo Gordon. Nos alegramos.

Hoy llegará ésta el Excelentísimo Sr. Duque de Nájera, gobernador militar de la provincia, acompañado de una comisión de ingenieros para inspeccionar los cuarteles.

Artista.—El próximo Miércoles debutará en el Teatro principal, la afamada completista Amalia Campos.

Accidentes del trabajo.—El Director de la «Litografía Jerezana» da cuenta del accidente sufrido por el operario José García Curado.

El profesor médico D. Cayetano Pérez remite certificado de las lesiones curadas á los obreros Miguel Arana Romero y José Navarro Sánchez.

Ayer acudieron a las Casas Consistoriales más de 200 obreros para inscribirse en las listas del Ayuntamiento.

Los guardias rurales, Manuel Iglesias y José Rosado, detuvieron ayer mañana á un individuo que dijo llamarse Agustín Merino Gómez natural de Alzaina (Málaga) que trataba de vender en esta ciudad un caballo de cuatro años con el hierro A. y un burro ruco de seis años, sospechándose que dichas bestias sean robadas, por no poder probar su legítima procedencia.

La Asociación Jerezana de Caridad realizó ayer las siguientes obras benéficas:

- List of charitable works including food distribution, clothing, and other aid for the poor.

Con objeto de facilitar la adquisición de regalos para la rifa á beneficio de las Escuelas del Salvador, se ha destinado el nuevo salón del «Bazar González» á exposición de lotes, compuestos de dos ó más piezas. A todos estos lotes se les rebaja el 25 por 100.

Algarve 8 y 10. Agua Colonia Orive, desde 3 reales frasco, de lujo desde 6 reales.

En las oficinas de consumos se recaudaron ayer 2.944'50 ptas. El Sr. Maurice Breuil tiene el honor de ofrecer á la elegante sociedad jerezana un surtido completo de última novedad en blusas de seda y sombreros para señoras (moda de París) en el acreditado «Hotel de Jerez», desde el Viernes 21 de Febrero hasta el Martes pr-xim.

Horas de recibir, de las diez y media de la mañana á las doce y desde las dos hasta las cinco de la tarde.

El Bazar Jerezano no pierde nunca ocasión de traer cuantas novedades se fabrican, tanto de señora como de caballero. Actualmente tiene más de doscientos trajes de última novedad para caballeros, que aun viéndolos por gusto se peca.

Larga 16, Teléfono 161.

CAPÍTULO X

Oliverio llega á comprender mejor el carácter de sus nuevos asociados y adquiere experiencia á su costa. La brevedad de este capítulo no impide que sea uno de los más importantes de nuestra historia.

Oliverio estuvo muchos días en la habitación del judío, ocupado en marcar los pañuelos, que en gran número le entregaban, y tomando parte algunas veces en el juego de que hemos hablado, el cual se repetía ordinariamente todas las mañanas entre el viejo y los dos muchachos. Al fin Oliverio, experimentando la necesidad de tomar el aire, rogó con insistencia al judío muchas veces que le permitiera ir á trabajar con sus dos compañeros.

El huérfano deseaba esto sobre todo, porque comprendía cuánta era la severi-

el carnicero deja su tajo, el panadero su canasta; la lechera su cántaro; el mozo de cordel su carga; el escolar su juego, y el niño su pelota. Todos se lanzan en confuso desorden gritando, atropellando á los transeúntes, azuzando á los perros y promoviendo una espantosa algarabía. En calles plazas y paseos resuena el mismo grito: ¡al ladrón! ¡al ladrón! cien veces repetido, y el tumulto aumenta á cada instante. Las ventanas se abren y todos salen de sus casas precipitadamente; hasta los títeres se ven abandonados de sus espectadores en lo mejor de la función. ¡Al ladrón! ¡al ladrón! El hombre tiene siempre deseos de perseguir cualquier cosa. Un infeliz muchacho, farto de aliento, sofocado, medio muerto de espanto y anegado en sudor, redobla sus esfuerzos para librarse de los que le persiguen; pero le van á los alcances, á cada momento se gana terreno, y á medida que sus fuerzas se agotan, los gritos suben de punto, ¡Al ladrón! ¡Le han cogido! exclaman todos con alegría. ¡Grande hazaña, á la verdad! Se le tiende en el suelo y la gente se agrupa á su alrededor, y hasta luchan unos contra otros para verle. —Despejen Uds! —¡Dejarle respirar!

—¡Maldito, no vale la pena!

—¿Dónde está el caballero?

—Aquí está.

vergüenza y sin saber qué hacer, pero al fin, aguijoneado por el miedo, resolvió escapar de prisa. Todo esto fué cosa de un instante y apenas emprendió la fuga el anciano, buscando su pañuelo y no encontrándolo, volvióse bruscamente, vió al chico que escapaba, y creyendo que era un ratero corrió tras él sin soltar el libro, mientras gritaba ¡al ladrón! ¡al ladrón! No gritó el anciano mucho tiempo sole; el Truhán y Bates, para no llamar la atención corriendo, habíanse introducido en un portal apenas doblaron la esquina de la calle; pero en cuanto oyeron gritar ¡al ladrón! viendo que Oliverio escapaba, comprendieron bien lo que había pasado, y como buenos ciudadanos, reunieron con la gente para gritar también al ladrón. A pesar de que Oliverio había sido educado por buenos filósofos, no conocía aquel admirable axioma que dice «que la conservación de sí mismo, es la primera ley de la naturaleza»; si lo hubiese conocido, es indudable que hubiera estado preparado para evitar lo que le acababa de suceder; más su ignorancia sirvió para que acabara de asustarse y por esto corrió como el viento, perseguido de cerca por el viejo y aquellos dos muchachos. El grito de «¡al ladrón! ¡al ladrón!» parece ser una palabra mágica: el tendero salta sobre su mostrador; el carnicero

dad de su nuevo amo. Cada vez que el Truhán ó Bates llegaban por la noche con las manos vacías, dirigíales una severa reprensión echándoles en cara su pereza y ociosidad, y para dejar bien grabada en su memoria la lección, enviábalos á la cama sin cenar. Algunas veces, impulsado sin duda por el celo de su severa virtud, había intentado arrojarlos por la escalera. Al fin, una hermosa mañana, Oliverio tuvo el permiso que había solicitado con tanta afán: hacia dos ó tres días que no le daban pañuelos para marcar, y las comidas habían sido bastante pobres. Sin duda estos motivos indujeron al viejo á conceder la licencia pedida por su nuevo discípulo, puesto que de repente dijo á Oliverio que podría salir, pero bajo la vigilancia de Bates y del Truhán. Los tres salieron, el Truhán, con sus mangas dobladas y el sombrero de lado, según su costumbre; y Bates, con las manos en los bolsillos; Oliverio iba entre los dos, preguntándoles á dónde se dirigían y en qué clase de trabajo se iban á ocupar. Sus compañeros andaban con tanta indiferencia y tan perezosamente, que Oliverio empezó á creer que habían salido para engañar al viejo y no para trabajar. El Truhán se entretenía en quitar las gorras á los chicos que pasaban para tirarlas dentro de las tiendas; mientras que Bates, desconociendo al parecer toda no-

MORENO HERMANOS S. EN C.

PLAZA DE CASTELAR, ANTES CANDELARIA.

TELÉFONO, N.º 19.—PRECIO FIJO.—CERRADO DOMINGOS Y DÍAS FESTIVOS

Antes de empezar á recibir el surtido para las estaciones de Primavera y Verano, ofrece esta casa á su numerosa clientela, grandes rebajas en infinidad de artículos

precios sumamente baratos.

Estaba postrada

y expuesta por la bronquitis á toda otra enfermedad

El retrato que hoy presentamos al público es el de una niña que sufrió de una bronquitis grave, con grandes accesos de tos. La carta que sigue es de interés á todos. Barcelona 30 de Marzo de 1901. Muy Sres. míos: El sorprendente resultado obtenido con el uso de la Emulsión Scott me



Cecilia Brunon

decide á comunicarlo á ustedes para su satisfacción, así como para beneficio de otros en igual caso.

Mi hija Cecilia, de tres años de edad, á consecuencia de un grave ataque de anginas malignas, venia sufriendo de una bronquitis con los paroxismos que ningún remedio lograba aliviar, y ya no sabíamos qué hacer para sacarla del estado de debilidad y postración en que se hallaba, cuando se nos ocurrió probar la Emulsión Scott. Gracias á la eficacia de este poderoso reconstituyente, en poco tiempo logramos, no tan sólo curarla de la bronquitis y de la tos, sino también á que con ella adquiriera más fuerza y desarrollo, transformándola en una hermosa niña, como pueden ver por el retrato que les incluyo.

Pueden Vdes. contar que no perderé ocasión de recomendar su excelente preparado, y con esta ocasión me ofrezco de Vdes., S. S. EMILIO BRUNON.

Consejo de Ciento, 434, pral.)

Cuán satisfactorio nos es poder afirmar que la Emulsión Scott se halla al alcance de todas las fortunas y todo el mundo puede beneficiar de sus saludables propiedades! Restáanos tan sólo advertir al público de desconfiar de ciertas preparaciones inferiores con que se la quiera substituir y que distan tanto de la Emulsión Scott en valor intrínseco, como distan de valor un duro de plata y un duro de plomo.

El público debe siempre insistir en que se le venda la legítima Emulsión Scott, la que se reconoce por la etiqueta en el envoltorio de cada frasco, representando un hombre cargando á cuestas un gran bacalao, y con esta precaución se evitarán engaños y se obtendrá lo que se desea.

La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, facsimil de nuestros frascos, se enviará gratis á quien la pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

SOCIEDAD ANONIMA DE ABASTECIMIENTO DE AGUAS POTABLES DE JEREZ DE LA FRONTERA.

Con arreglo al artículo 15 de los Estatutos de esta Sociedad, la Junta general ordinaria de señores accionistas de la misma, tendrá efecto á las doce en punto del Sábado 22 de Febrero próximo, en las oficinas de esta Empresa, calle Caballeros n.º 19, siendo los particulares que han de tratarse los que expresa el artículo 23 de los mencionados Estatutos.

Sin perjuicio de la citación á domicilio que convoca á los señores socios por medio de este anuncio, recordándose á los debidos efectos lo que prescriben los artículos 13 y 14, cuyo tenor es el siguiente:

Art. 13.—Se compondrá la Junta general de todos los accionistas que reúnan el número de cinco ó más acciones inscritas á su favor tres meses antes de la celebración de aquella.

Art. 14.—Nadie, sino uno de los accionistas poseedores de cinco acciones puede representar á otro en la Junta general.

Por excepción, las mujeres casadas, los menores, las corporaciones y los establecimientos públicos que tengan derecho de asistencia, podrán ser representados por sus maridos, tutores ó curadores ó administradores respectivos, con tal que legitimen convenientemente su persona y representación.

Los tenedores de menos de cinco acciones podrán reunirse y nombrar algún socio de los que tienen derecho de asistencia á la Junta para que los represente en la misma.

Jerez de la Frontera 21 de Enero 1902. El Presidente, G. GANVEY.—El Secretario contador, CELESTINO P. TAG.

Am. de cría para casa de los padres. Duran razón Calle Corral número 8.

Comidas á domicilio á cuatro reales el cubierto.—Francos, número 33. Se sirven dos bonitos y sencillos partidos á la casa con vistas á las calles Sta. Maria y Ferrn desde 1 de Julio el local, establecimiento de tejidos «La España», en la Plaza de Plateros.—Cerrón 25 y 27 darán razón.

HOY SÁBADO 22 DEL CORRIENTE, á las cinco de la tarde, será conducido al Cementerio Católico de esta ciudad, el cadáver de EL SEÑOR Don Luis de Bertemati y Pareja, Que falleció ayer, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. (Q. S. G. G.) Su madre, hermanos, hermanos políticos, tíos, tíos políticos, primos, primos políticos, demás parientes y afectos, Ruegan á las personas de su amistad y conocimiento hagan la caridad de encomendar su alma á Dios Ntro Señor, y asistir al funeral que se celebrará en la R. é I. L. Colegio, á las cuatro de la tarde, y seguidamente á la conducción de su cadáver, á cuyos favores quedarán eternamente agradecidos. Vivia: Plaza de Domecq, núm. 50. (No se reparten esquelas.)

Telegramas

En el Senado. Madrid 20 de Febrero de 1902, á las 22'30.

(Recibido con retraso.) En el Senado el subsecretario Sr. Luna declaró que en Toledo se construyen 45 000 fusiles Mauser para Méjico.

Weyler declara que la situación en Barcelona sigue igual, y circulan algunos tranvías. Dice que en caso necesario se llamarán á las filas á los individuos que tienen licencia ilimitada.

En Castellón se han formado grupos que fueron disueltos. En Reus y Zaragoza reina tranquilidad, a pesar de la huelga.

Orden del día. Sigue el debate sobre la penalidad á los oficiales que se casen sin licencia.

El jefe de los catalanistas en el Congreso. Madrid 20 de Febrero de 1902, á las 23'45.

En el Congreso Robert pregunta si los sucesos de Barcelona son consecuencia de la cuestión obrera y de la revolución social. Pregunta qué medios empleará el Gobierno para terminar el conflicto. González le ruega que aplaque la interpelación y asume la responsabilidad de los sucesos.

Romero Robledo se muestra conforme con Robert y para estudiar el problema que se presenta pide que se confiese toda la verdad de lo ocurrido. Afirma que los sucesos de Barcelona tienen carácter político.

Sagasta asegura que las noticias son exageradas. Dice que no sabe si la cuestión es social ó política ó mezclada ambos elementos; pero aunque lo supiera no lo diría.

Rectifica Romero Robledo. Necedad dice que todos los gobiernos republicanos y monárquicos han fracasado.

Melquíades Alvarez pide la palabra y se suspende el debate.

Estudiantina. Madrid 21, á las 8. Las noticias recibidas de Coimbra dan cuenta detallada de los agasajos de que ha sido objeto en dicha población la estudiantina española.

En recepciones, banquetes, y conciertos se ha evidenciado la fraternidad de españoles y portugueses. También se ha publicado y repartido profusamente el número único de un periódico titulado «España y Portugal» en el cual se encarece la necesidad de que marchen unidas ambas naciones peninsulares.

La prensa francesa. Madrid 21, á las 8'20. El periódico «Le Soleil» opina que la huelga general de Barcelona constituye un peligro internacional y acusa á la francmasonería de ser causa de los progresos del socialismo más allá de los Pirineos,

por no ser favorable en modo alguno á las reivindicaciones obreras.

«Le Gaulois» duda que la suspensión de garantías constitucionales tenga hoy eficacia necesaria para restablecer la tranquilidad.

Censura telegráfica. Madrid 21, á las 8'40. En vista de las dificultades que ofrecen las comunicaciones telegráficas con Barcelona, algunos corresponsales, desde la frontera y particularmente desde Perpiñán, telegrafían á la prensa francesa informaciones en las cuales resultan los hechos bastante exagerados.

La polémica periodística. Madrid 21, á las 9. Dicen de París: Con motivo de los recuerdos que vienen hoy evocándose de la actitud de las potencias durante el conflicto hispano americano, el periódico «L'Army and Navy Journal» recuerda que Alemania no fué observadora fiel de la neutralidad, como la demuestra el hecho, de que habiéndose prohibido por el almirante americano en Filipinas que ningún buque saliera del puerto de Manila, lo hizo el de guerra alemán «Kaiserin-Augusta», conduciendo á su bordo al gobernador general español Sr. Augusti.

Apertura del Parlamento italiano. Madrid 21, á las 9'20. Dicen de Roma que se ha verificado la apertura de la nueva legislatura parlamentaria.

En el discurso de la corona se anuncia la presentación del proyecto relativo al divorcio y que tiende á mejorar la situación de los hijos naturales.

Hablando de las relaciones de la Iglesia y el Estado añade el discurso que el gobierno respetará la Religión y la libertad de conciencia; pero conservando inflexiblemente intactas las prerrogativas del Poder civil y el derecho soberano de la Nación.

El discurso afirma la fidelidad de las alanzas italianas y los vínculos de amistad cordiales que se concilian plenamente con el objeto perseguido por Italia ó sea la conservación de la paz.

El discurso ha sido muy aplaudido. A la entrada y salida del Parlamento el Rey la Reina y Familia Real fueron muy aclamados por el público que llenaba las cercanías.

La agitación obrera.

De Barcelona.—Hoja clandestina. El telégrafo cortado.—La circulación de trenes. Madrid 20 de Febrero de 1902, á las 23'55.

En Barcelona se ha repartido una hoja clandestina. Ha sido cortado el telégrafo en Sabadell, en Tarrasa y en las líneas que van á Francia.

Está suspendida la circulación de algunos trenes.

Los carros de limpieza no circulan y la basura infecta las calles.

Varias noticias. Madrid 20, á las 24. Se cree cercano el triunfo de la coalición entre los huelguistas obreros del ferrocarril del Norte.

Nuevas colisiones con la tropa. Se ha encontrado un muerto en la calle Viladomart. En Zaragoza se ha publicado el estado de guerra, y en Valencia un bando ha prohibido los grupos.

De Valencia.—Zaragoza.—Secundando la huelga. Madrid 21, á las 0'15. En Valencia ha sido interrumpida la circulación de los tranvías, y han ocurrido varias colisiones, resultando algunos heridos y bastantes detenidos.

En Zaragoza también ha ocurrido lo propio. Villafranca, Valls y otro pueblo han secundado la huelga.

Tarragona.—Motin.—Tahona asaltada. Madrid 21, á las 4. Noticias oficiales de Tarragona dicen que ha sido declarado en estado de guerra.

En el pueblo de Batea, junto á Gandesa, hubo un motin contra los consumos. Saló la benemérita á reprimirlo.

En Sabadell ha sido asaltada una tahona. Se ha enviado para restablecer el orden fuerzas de la benemérita de caballería.

Enemigos de la huelga.—Sin periódicos. Madrid 21, á las 9. De Valls y de Zaragoza, comisiones de las sociedades obreras visitaron al Gobernador para manifestarle que son contrarios á la huelga general.

Se han hecho gestiones cerca del Gobernador de Barcelona para publicar hoy periódicos, y han fracasado porque los tipos se niegan.

La agitación social.—En Zaragoza.—Las fábricas.—En el Colegio de Jesuitas. En Castellón y Valencia. Madrid 21, á las 11.

Noticias de Zaragoza comunican que la situación tiende á mejorar. Todas las fábricas funcionan, excepto las de construcción de máquinas que se encuentran paradas.

El Colegio de Jesuitas fué asaltado por unos ladrones, quienes fueron recibidos á tiros, declarándose en fuga. Créese conjurado el conflicto en Castellón.

En Valencia continúa la agitación, habiendo ocurrido algunas colisiones, resultando tres heridos de sablazos en la cabeza. Han sido detenidos catorce alborotadores.

En Barcelona.—Registros domiciliarios.—Armas recogidas. Madrid 21, á las 21'45. Las noticias de Barcelona acusan relativa tranquilidad material.

Continúa la censura telegráfica. Terminado el plazo concedido por el capitán general para la entrega de armas, se están practicando registros domiciliarios habiéndose encontrado bastantes trabucos, revolvers, armas blancas y municiones que fueron recogidas.

A las 4 y 1/2 de la mañana, hora en que entra en máquina nuestro periódico, no hemos recibido más telegramas de nuestro servicio particular.

Regaliz Pectoral L.B.

La Superioridad de esta pasta, sobre las otras pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella. PÉDREGAL L. B. 3 REALES. EN TODAS LAS FARMACIAS. Distinguir la Marca. En los folios que queda la caja. Fábrica en Bayona y N. 25 2502.

SE vende paja superior por 4 por ones y el carga en el Rancho de Fontana, arroyo de Trebulera.—Se entregarán los vales en la Corredora número 46.

EUCALIPTUS DE VARIAS CLASES.—Se venden en macetas á 75 pesetas el ciento, en el Parque de los Depósitos de agua de Tempul

Alcoholes puros de vinos, procedentes de la fábrica de D. Patricio de Medina, en Pílas (Sevilla.) Precio actual: Ptas. 84, sin casco, por hectolitro, en bodega del comprador. Unico agente en Jerez, D. Javier Piñero, Por-vera, 3, duplicado.

SOCIEDAD General de Betunes Franceses. Compañía Anónima: Capital, 8.000.000 de Francos. Domicilio Social, 11 Rue Beaupaire, París. Fábrica Sucursal de Santander, Paseo de Miranda 1.

Fábricas y Casas: París, St. Quen, Lyon, Marsella, Heverout, Mosou, Oïessa, S. Petersburg, Nini Newor d. Barry (Inglaterra). Trabajos fotográficos sobre hojalata. Envases para Conservas Café, Té, Chocolate, Dulces; Biscochos, Perfumería, y Especialidades Farmacéuticas.

Grandes instalaciones para la fabricación de bidones para aceite, barnices, p. tróico, esenciales, etc. Botes para aceitunas, botes con cierre automático para pinturas en pasta, pimentón, azafrán, grasas, etc.

Todo lo concerniente al anuncio carteles de todas formas, calendarios, plátiles, ceniceros, bandejas, fosforeras, cort papeles, silbatos, etc., etc. Artículos de bañar, palmatorias, cubiletes, tazas, p. taca, polveras, y todo lo susceptible de trabajos en hojalata. Representación en Jerez López y Morales.

VIVEROS DE COPAS AMERICANAS de Rafel Mir y Deas, en San Juan de los Rios.—Unico premio de HONOR en la Feria (ON U S) de Barcelona 1893.—Regales y estacas de todas las variedades á precios suaves. L. esomino.—Clase extra, para injertar en granada.—Hojas, con soldaduras de todos las variedades. Anís de agua (sucedo) húngara, tanen.—Pimiento á multiplicar con contra el mildew y mildew.—P. de la cultura de la uva.—Azúcar líquido autómata (cogido) —Bones materias fertilizantes y residuos orgánicos (pelo, lana, pezuñas, etc.) —Apares y aparatos agrícolas de todas clases.—Instalaciones completas de cañones contra el padriccio.

Para informes dirigirse á D. José Mateo y García Acuña, calle de San José, núm. 3, Jerez de la Frontera.

VENEREO, Sifitis y enfermedades de los niños.—Consultas de 4 á por el especialista Dr. Morino, médico militar.—Calle de la Rosa, núm. 3, principal.

MANUAL práctico del fogonero y maquinista, por D. Gabriel Girón.—N.º de venta de 1902.—Precio, 6'00 resetas. L. B. Larga 33.

LIBROS. Obras de venta en la librería Larga 33. Colección mecachis, 2 pesetas 3 tomos. Almacén del buen vino, 1 id. id. Cocina comica, de Pérez Zúñiga, 2 id. id. Cuarenta batirres, por Gacón, 2'50 id. id. Aventuras del cabo López en el Transatlántico, 1 id. id. Hacer el pan de burro, 1 id. id. Método de enseñanza de Pérez Zúñiga, 1 id. id. LIBRERÍA, LARGA, 33.

Vapores. SABADO 22. 10 de la mañana. 11 15 de la mañana. 12 15 de la idem. 1 30 de la tarde. 2 45 de la tarde. 4 de la idem.

Matadero de Jerez. RESEP DEGOLLADAS EN EL DIA 21. Table with columns: RESES, PESO, PRECIO. Rows: Vacuno (16, 2329 000, 1'88 ptas), Lanar (15, 198 000, 1'40), Cabrios (0, 0 000, 1'40), De cerda (24, 2435 000, 1'00).

Boletín Religioso. JUBILEO CIRCULAR RR. Descalzas. MAÑANA.—Dicho Iglesia. SANTO DE HOY.—La Cátedra de San Pedro en Antioquía y S. N. Pesc. sio ob. MAÑANA.—S. Forercio, cf. sevillano, y S. María vg. y mr.

PARROQUIA DE SAN DIONISIO. Solemne triduo que se tributará á la devotísima y milagrosa imagen de nuestro Sr. Jesucristo en el paso del Ece Homo en esta Iglesia Parroquial en los días 23 del corriente, 1 y 2 de Marzo á las 7 de la tarde en la augusta presencia de Jesús Sacramento, predicando las tres tardes el Sr. Ldo. D. Andrés Fernández de Entre-Ríos, párroco de la misma.

El día 2 de Marzo será la función principal predicando el mismo Sr. Cnra. IGLESIA DE SANTO DOMINGO

Mañana, cuarto Domingo de mes, á las ocho de la mañana habrá Misa de Comunión general para los Asociados de la Corte de María.

Con motivo de los ejercicios espirituales que empiezan mañana en dicha Iglesia, se suprimirán los ejercicios de la noche referentes á la Corte.

Imprenta de «El Guadalete»

IGLESIA DE RELIGIOSAS DESCALZAS
El Lunes 17 del corriente a las seis de la tarde se comenzó un devoto estenorio a Ntra. Sra. de las Lagrimas...

IGLESIA DE SAN FRANCISCO
El día 23, como Domingo cuarto, tendrán lugar en esta iglesia los ejercicios de comunión general en la misa de ocho y media de la tarde...

IGLESIA DE SAN PEDRO
Los Lunes y Miércoles después del Santo Rosario habrá Pláticas sobre el Evangelio del día...

IGLESIA DE SAN AGUSTIN
Todos los Martes de la Santa Cruzma se rezará el toque de oraciones la Corona Dolorosa...

IGLESIA DE SAN FRANCISCO
El día 23, como Domingo cuarto, tendrán lugar en esta iglesia los ejercicios de comunión general...

ALMACENES DE TEJIDOS
DOMINGUEZ Y CA. ANTIGUA CASA MORENO Y QUINTANA
P. Mendizábal 2.-Teléfono núm. 60.-PRECIO FIJO.-Apartado 14

Esta Casa tiene el gusto de participar a su numerosa clientela, que está recibiendo el surtido general de NOVEDADES para la estación de invierno...

ZOMOTERAPIA
EL ZOMOL PLASMA MUSCULAR
PREPARADO EN FRIO, encierra los preciosos elementos reconstituyentes de la carne cruda...

GOTA
LICOR
DEL DR. LAVILLE
REUMATISMOS
CLIN Y COMAR - PARIS

INCREDIBLE VERDAD!!
Un anillo para caballero, oro ley con hermosísimo brillante...

EL TROPÓN
procura fuerza y salud
Tropenwerke Mülheim-Rhein

LOS HOMBRES DEBILES INMUEBLES NERVIOSAS Y ESTERILIZADAS
CURA DE LA DEBILIDAD
ENFERMEDAD DEL DIA. Se produce la debilidad por la pérdida vital, pesares, contrariedades...

CONSULTA DE
Males Especiales
de 10 a 5, gratis a los pobres, y por carta los de provincias.
GABINETE MEDICO AMERICANO
Alcalá, 23, 1.º (lado Calatrava).

Cortese
Esa Tos!
Pectoral de Cereza del Dr. Ayer
Desde que se toma la primera dosis sobreviene el sosiego y el descanso...

CURA BRATA, SIN OPERAR, DE LA
SORDERA
ZUMBIDOS, FLUJOS
Y todas las enfermedades de los OÍDOS

MAL DE X CURA RÁPIDA
ORINA
Dilatación de las estrecheces. Retención de la orina...

BLANCARD
con Ioduro de Hierro inalterable
CONTRA la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Opilación, la Ascrobisita, etc.

Sobres comerciales timbrados, desde 5 pesetas en adelante el millar, en la imprenta de este periódico.